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2019 年 6 月 5 日，简阳市贾家镇菠萝
村，成都市纪委监委组织召开了一场坝坝
会，主题是“如何解决好群众身边的形式主
义、官僚主义问题”。主持人是成都市纪委
常委刘耘芸及党风政风监督室负责人。

这场坝坝会，解决了部分群众反映的
“一卡通”办理时间久的问题。

坝坝会前“一卡通”办理需要30天

那场坝坝会虽然已经过去了大半年，
但简阳市贾家镇纪委副书记黄露还是记忆
深刻：“一开始，大家还是比较拘谨。”主持
人多次鼓励现场群众：“不要有任何顾虑、
不要有任何担心，我们这次来，就是要了解
大家有什么操心事、烦心事、揪心事。”

受此鼓舞，贾家镇居民胡颖第一个站起
来提问：“领导好，我想问下‘一卡通’的事。
为什么我们提交了资料，拿到‘一卡通’却有
快有慢，最久的要30天？”

胡颖的问题一提出，现场气氛一下子
活跃起来，大家议论纷纷，很多人表示，与
胡颖有相同的疑问。

刘耘芸闻言，不禁产生疑惑：“从中央纪
委到省纪委，包括成都市纪委书记王川红，
都非常重视‘一卡通’的治理与发放，为什么
办理一张卡需要30天？这里面有没有慢作
为、不作为？有没有让老百姓跑冤枉路？”

问清楚问题后，刘耘芸现场表示：如果

能够马上解决、现场就给群众解决；如果不
能立刻解决，要做好解释工作，并将后期解
决情况反馈给当事人。

记者了解到，坝坝会都是随机召开。
“在会议召开前，哪些群众参加、会提哪些
问题都不知道。”刘耘芸介绍，通过随机参
加、随机提问，确保会议开得真实，坚决杜
绝坝坝会中的形式主义、官僚主义，力求倾
听群众真实声音，推动解决群众的实际困
难和问题。

坝坝会后“一卡通”办理只需1小时

坝坝会后，简阳市纪委立即派人进行
核实：办卡有快有慢的问题确实存在。“‘一
卡通’办理，前期主要以批量申办的方式进
行。因为制卡量很大、而简阳的办理网点
有限，而且绝大部分网点分布在简阳市区，
所以平均时间在30天左右。”

针对这一问题，简阳市纪委向简阳市
人社局发出了《纪律检查建议书》，要求人
社局牵头建立联席会议制度，将“一卡通”
制卡各环节涉及的部门召集起来，共同协
商、解决问题。

“查实问题原因，立即向当事人答复。”1
月17日，简阳市人社局副局长李玲说：“接到

《纪律检查建议书》后，我们十分重视，第一时
间联系了胡女士，了解到胡女士已经拿到了

‘一卡通’。于是，我们针对办卡有快有慢的

问题向她作了解释，胡女士也表示满意。”
李玲进一步解释：“简阳市申领惠民惠

农‘一卡通’的总数约为35万张，目前已申
办34.7万张，完成总量的99%以上。后期，
我们将申请‘一卡通’的方式增加到了 4
种，可能因为部分群众不清楚情况，依然通
过乡镇（街道）批量申办的方式办理，所以
胡女士反映有快有慢的问题可能是申请途
径不同造成的。”

现在办理“一卡通”需要多少时间？记
者前往简阳市一家办理网点了解办卡速
度。从取号到柜台受理，等待时间不到5分
钟。“为了方便群众办卡，我们开设了‘一卡
通’专柜，大约一小时就能够办完，同时还为
行动不方便的群众提供上门办卡服务。”简
阳农商银行东溪支行行长蒋景雄介绍道。

坝坝会今后还有更重要作用

从30天到1小时，“一卡通”办理提速的
背后，除了成都市纪委监委的督促推动外，简
阳市纪委常委谢钢表示，简阳市纪委的那份

《纪律检查建议书》，也起了不小作用。
针对网点不足问题，将网点分布更广

的简阳农商银行纳入办理网点范围，从前
期的20多个网点增加到45个。同时，将批
量“一卡通”发放权收回，由简阳市人社局
信息中心统一将批量申领的“一卡通”送到
各乡镇（街道），由当地干部挨家挨户将卡
送到老百姓手中。

“当然村民也可以自行来网点办理领
卡，从 2019 年 5 月开始，已经将未制卡的
申领人纳入了即时制卡范畴，网点办卡都
是立等可取，前后不超过一个小时。”对于
外地务工人员和行动不便的群众，还可以
选择委托制卡和线上申办的方式办理。

华西都市报、封面新闻记者电话采访
外出办事群众胡颖，她回答：“我在坝坝会
上也是抱着试试看的心态提出了这个问
题，因为身边确实有这样的情况。后来经
过工作人员的解释就明白了原因，前些天
陪朋友去办卡，当场就拿到了。”

谢钢表示：“让群众及时拿到‘一卡通’
仅仅是第一步，接下来要继续强化对补贴
审核、审批、发放等环节的监督，通过民生
诉求‘大排查、大研判、大解决、大回访’，及
时发现、解决群众身边的问题。其中，深入
群众召开坝坝会，就是开展好‘大排查’的
一个重要途径。”
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成都一年三千多场坝坝会
聚焦群众“急难愁”问题

“社区道路的路面
损坏大，修修补补一直
没有得到根治。”“小区
大门口下沉，找物管没
用，请给我们支个招。”

“泰兴大道道路破损，没
有路灯，职工加班回家
存在安全隐患。”……

2019年，成都市纪
委监委积极创新深化监
督路径，以坝坝会为载
体，将监督触角延伸、关
口前移，坚持深入基层、
贴近群众开展监督。

“我们始终坚持践
行以人民为中心的发展
思想，打造开放式的纪
委监委，深入基层一线
召开坝坝会，从群众身
边的‘急难愁’具体问题
入手，推动形式主义、官
僚主义整治，促进主体
责任落实，不断提升群
众的获得感和满意度。”
成都市委常委、市纪委
书记、市监委主任王川
红说。

一年来，成都市共
分层分类分级召开坝坝
会3409场，收集涉及教
育医疗、生态环保、“一
卡通”补贴等与群众切
身利益息息相关的具体
问题 12860 个，其中现
场解答7849个，督促整
改6089个。

成都市纪委监委的
坝坝会，成了2019年的
一大亮点，先后被《中国
纪检监察报》、中央纪委
国家监委网站关注报道
8次。

这里面有哪些故
事？1月16日、17日，
华西都市报、封面新闻
记者先后去到蒲江、简
阳，实地调查。

2019年5月22日，一场由成都市纪委
监委组织的“如何解决好你身边的形式主
义、官僚主义问题”坝坝会，在蒲江县成佳
镇召开。会上，麟凤村村民祝有昌，针对河
水污染及水源地保护提出相关问题：“每年
汛期涨水，两合水上游都会冲刷下大量垃
圾，有一部分还会冲到长滩湖水库，希望有
关部门能采取措施解决这个问题。”

蒲江纪委迅速监督

雅安市名山区与蒲江县成佳镇交界处
的河段，被称为“两合水流域”。每年汛期
河水上游都会冲刷下大量垃圾，河水又黑
又臭，严重影响下游地区村民生活用水。

坝坝会后，针对群众提出的饮用水源
污染的问题，蒲江县纪委监委组织工作人
员实地了解情况，摸清“老大难”问题难在
上游管控，问题反反复复。“针对这样的情
况，我们一方面充分利用廉情专报制度，压
紧压实县领导主体责任。另一方面向县相
关职能部门派发工作清单，督促整改工作
落实到位。”

蒲江县纪委常委朱骏峰介绍，县纪委
监委向综合行政执法局和县水务局发出

《关于解决坝坝会群众诉求的函》，责成两
个单位及时与上游区域相关职能部门对
接，建立联动机制，按照“上加盖，内摆桶，
地面做防渗”的要求，对沿线8个生活垃圾
收集设施进行升级改造，对距饮水源较近
的2个垃圾收集点进行拆除。

蒲江县水务局迅速联动

5 月 24 日，坝坝会召开后两天，一封
《关于解决坝坝会群众诉求的函》送到了蒲
江县水务局。

“收到函后局领导高度重视，立即要求
相关科室开展调查核实。”蒲江县水务局副
局长陈锦玲介绍，为拦截上游过境垃圾，县
水务局在杨坝分水口设置了拦污栅，配备
了专人24小时打捞。

“针对流进长滩水库的漂浮物，我们通
过购买市场化服务，组成库区保洁队进行
湖面和岸边垃圾打捞清运工作，每天安排
15名保洁人员，定点定片进行保护区水域

岸线的日常保洁；同时安排8名人员24小
时两班倒，对上游垃圾进行及时打捞清运，
避免大量垃圾冲入库区。”长滩管理处饮用
水源执法队队长陈兴科介绍，水务局还邀
请当地村民对保洁工作进行打分考核，进
一步强化监督检查。

其实，早在 2018 年，蒲江县就与名山

区建立了联动管控机制，签订水质保护协
议，协调解决农村面源、生活污水和城乡生
活垃圾等各类水环境污染问题，防止长滩
湖上游境外来水污染。

“坝坝会召开后，蒲江县水务局进一步
强化了与名山区水利局的联动，建立了岷
江河长制管理协调机制，从实施流域综合
治理、实现水质监测信息共享、建立协同应
急处置机制、建立会商机制四个方面，联动
推进流域水生态治理与保护，稳步提升流
域水环境质量。”陈锦玲表示，2019年蒲江
县也多次协调名山区，加强了对茅河、联江
等蒲名交界处排污和入河垃圾的管控，督
促乡镇进行排查整改。

1月16，华西都市报、封面新闻记者来
到蒲江县成佳镇，发现两合水附近的河水
已经变得清晰透亮，闻不到任何异味，水面
上也看不到漂浮物和垃圾。

一场坝坝会后
“一卡通”办理从30天减少到1小时

蒲江：▶ 坝坝会推动水源保护
长滩湖的垃圾不见了

华西都市报-封面新闻
见习记者 佘翔 王晶

简阳坝坝会现场。

蒲江坝坝会现场。


